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令和６年６月１１日（火）午前９時から和木町役場議事堂において、 

第２回和木町議会定例会を再開する。 

 

○ 出席議員（10 名） 

 

１ 番 

２ 番 

３ 番 

５ 番 

６ 番 

７ 番 

８ 番 

９ 番 

１０ 番 

１１ 番 

 三 分 一  淳 

明 本 光 弘 

津 島 宏 保 

嘉 屋 富 公 

上 田 丈 二 

中 村 充 子 

灰 岡 裕 美 

小 林 秀 嘉 

森 脇 明 美 

兼 本 信 昌 

 

 

 

 

 

 

 

 

副議長 

議 長 

 

○ 説明のため出席した者 

 

町 長 

副 町 長 

企 画 総 務 課 長 

税 務 課 長 

住民ｻｰﾋﾞｽ課長 

都 市 建 設 課 長 

保 健 福 祉 課 長 

教 育 長 

事 務 局 長 

 米 本 正 明 

田 中 雅 彦 

渡 邊 良 平   

坂 本 啓 三 

上 村 克 司 

山 下 純 二 

鳥 枝  靖 

重 岡 良 典 

松 井 敏 浩 

 

 

 

 

 

 

 

教育委員会 

〃 

 

○会議に従事した職員 

 

事 務 局 長 

書 記 

 吉 岡  司 

田 尾  恵     
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開  会   ９時００分 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

中 村 議 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

おはようございます。 

携帯電話をお持ちの方は、電源をオフにされるようお願いい

たします。 

 

これより本日の会議を開きます。 

 本日の議事日程は、お手元に配布をしてあるとおりです。 

 

 

日程第１ 一般質問を行います。 

質問の通告が４名です、通告順に質問を許可します。 

質問順位１番 ７番議員 中村充子議員。 

 

中村議員。 

 

おはようございます。 

通告に従いまして一般質問をいたします。 

防災無線についてお尋ねいたします。 

防災無線は避難訓練のことやＪアラートの訓練放送が行わ

れるなど防災のお知らせが流されています。 

以前のように運動会の中止の知らせなどは放送されなくな

りました。 

しかし、町内一斉清掃のお願いは流れています。 

夫が自治会の班長をしておりますので一斉清掃の知らせは助

かります 

そうすると、命にかかわることだけでもないようです。  

４月と５月にクマと思われる動物の目撃情報が防災メールで

は送信されました。 

４月２６日、「さくら遊園地付近でクマと思われる動物の目

撃情報がありました。住民の方は一人での行動は避け、安全確

保にご留意ください。戸締り、生ごみの処理に気をつけ、朝夕

の薄暗い時間帯には、ご留意ください。」注意事項も丁寧に記
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されていました 

次は５月１４日、「本日１５時頃、瀬田の坂根公園でクマと

思われる動物の目撃情報がありました。」とメールがありまし

た。 

広報わきにもクマに注意の掲載がありました。見落としてい

る方もおられたようで、町民の方お２人から、高齢者は携帯電

話の防災メールの登録がなければ知らない人がいるのではな

いか。何故、防災無線を使わないのかと尋ねられました。  

山口県にはツキノワグマが出没し、人身被害の恐れや農作物

に被害を発生させるなどの問題も起きています。 

最近では関ケ浜の知人の畑では、タヌキが土を掘りミミズを

取るため農作物を荒らしているようです。 

日刊いわくに３月２２日の新聞には「岩国市御庄でクマ目

撃、１９日午後０時２６分ごろ、岩国市御庄の県道沿いののり

面でクマが目撃されました。岩国署によると、目撃者が用事を

終えて車で帰宅中、のり面にいた体長５０センチほどのクマの

１頭を約２ｍの距離から目撃した。現場は御庄小学校の北東約

１．９キロ。岩国署はパトカーで付近の広報・警戒活動をおこ

なう一方、市役所や近くの幼稚園、保育園にも情報を提供、注

意を促している。」と掲載されていました。 

岩国市の対応と和木町では大きく違う感じがしたのですが

どうでしょうか。 

具体的な質問です。 

防災和木町では、避難訓練のことやＪアラートの訓練放送が

行われることなど、防災のお知らせを流しているように思いま

す。 

４月と５月にクマと思われる動物の目撃情報が防災メール

で送信されました。 

町民の方２人から「高齢者は携帯電話の防災メールの登録が

なければクマが出たことを知らない人がいるのではないか。何

故防災無線を使わなかったのか。」と尋ねられました。 

今後はどのように防災和木町を使っていくお考えでしょう

か。お尋ねいたします。 
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議 長 

 

上 村 住 民 

サ ー ビ ス 

課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

中 村 議 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 上村住民サービス課長。 

 

 それでは、熊の目撃情報、この周知についてはですね、住民

サービス課の方からお答えさせていただきます。 

通常、熊と確認できた場合には、防災メールだけでなく、防

災行政無線を活用して周知を行います。また、危険性が高い場

合には広報車で放送を想定しております。 

今回の「熊と思われる動物」の２件に関しましては、防災行

政無線を流すか非常に迷ったところではございますが、複数の

目撃情報や熊の痕跡があったわけではなく、アナグマなどの別

の動物の可能性も否定できなかったことから、住民の混乱を考

え、防災メールのみでの周知としたところでございます。 

この件に関しましては、先日行われた行政懇談会でも話題と

なりまして、防災メールの文面等についてご指摘を受け検討し

ているところでございます。 

参考までに、岩国市では、基本的に市民メールで周知し、危

険性が高い場合のみ防災行政無線で周知するとのことでござ

います。 

 本町では、ケースバイケースにはなりますが、基本的には空

振りを恐れずに防災行政無線を流す方向で考えております。  

 

 中村充子議員。 

 

すいません。和木町も熊と確定した時は、防災無線を使うと

いうことでございましたね、岩国市も危険が高い時にのみ防災

無線を使う、御庄の件では、御庄の近くのところに広報して歩

いたという、広報してまわったということですね。ありがとう

ございました。 

６月広報「わき」の５ページには防災無線アプリと気象観測

アプリ、６ページ防災メール二次元コードの読み取りができる

よう詳しく掲載されていました。この広報で高齢者の登録者が

増えたのではないかと思います。 
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議 長 

 

 

次の質問です。 

防災無線は防災とは何の関係もないお知らせを放送してい

た時期がありましたが、今後は防災についてのみ、防災無線で

流すという考え方で使っていくということで良いでしょうか。 

岩国署はパトカーで付近の広報・警戒活動をおこなう一方、市

役所や近くの幼稚園、保育園にも情報を提供、注意を促しまし

た。 

岩国市の対応と和木町では大きく違うと感じたのですがど

うでしょうか。 

今後もクマのような動物の目撃情報は放送しないというお

考えよろしいですか。という問いだったのですが、今の課長の

答えにこの答えは入っておりましたので、原稿だけ読ませてい

ただきました。ありがとうございました。 

で、これから岩国署はパトカーで付近の広報・警戒活動をお

こなう一方、市役所や近くの幼稚園、保育園にも情報を提供し、

注意を促しております。危険な時のみ無線で流すということで

ございましたが、和木町と岩国市のクマの情報の扱いが大きく

違うと感じたのは私だけではなかったようです。それで私はこ

の質問に至った訳ですが、もしも熊となれば和木町もきちんと

流すと、熊と、熊かどうかわからない、熊と思われる動物だっ

たからということで納得いたしました。 

全国的にはクマの出没は多くなっています。山林での餌の確

保が困難になり、餌を求めて人里に下りてくるようになったと

いわれています。 

町民の安全に関わることですので、クマの出没状況を収集し

て、さまざまな手段で注意喚起できるように対応していただき

たいと思います。 

これで、私の一般質問を終わります。 

ありがとうございました。 

 

 再質問がないようですので、以上で中村充子議員の一般質問

を終わります。 
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議 長 

 

 

 

 

 暫時休憩いたします。 

 

 

 

休 憩   ９時 １０分 

 

    再 開   ９時 １４分 

 

 

 

 


